

15^e Assemblée des délégués, 12 mars 2016, Préverenges

L'objectif à terme?

Réunir toutes les disciplines sous un même toit!



Pas de hausse des cotisations en vue; Manon Félix, Pierre-Yves Gillieron et Alexandre Volet rejoignent le comité, tandis que Graziella Clément le quitte; sans oublier la présentation du projet de Complexe gymnique ACVG. Voici en bref les faits qui ont marqué la 15^e Assemblée des délégués qui s'est tenue à Préverenges, le 12 mars dernier.

Avant de tirer sa révérence du comité, Graziella Clément, « ministre » des finances de l'ACVG, a apporté une nouvelle qui a justifié un ouf de soulage-

ment dans l'assistance: malgré ce qui avait été avancé dans un premier temps, les cotisations des membres n'auront pas besoin d'être augmentées afin de permettre un budget 2016 équilibré. Les comptes 2015 ont bouclé sur un excédent de CHF 4'310.- et 2016 table sur un résultat quasi similaire sur la base d'un budget de fonctionnement de CHF 1'184'600.-, et ce malgré les investissements que le comité a déjà consenti et s'apprête à consentir, notamment dans l'engagement d'entraîneurs en sport élite (GAF et GR).

Où en sommes-nous avec les cadres ?

Sur les quelque 20'000 membres que compte l'ACVG, environ 90 sont membres d'un cadre vaudois. Le plus ancien cadre, celui des agrès masculins, créé en 1982, compte 25 gymnastes qui s'entraînent au sein des sociétés de Bussigny, Lausanne, Morges, Vevey et d'Yverdon, sous la responsabilité de Francis Buchi. Le cadre féminin, fondé un an plus tard, réunit également 25 gymnastes qui s'entraînent à Bussigny et à Lausanne sous la responsabilité de Pascal Jaccard. Ces deux

structures ont fait la preuve de leur efficience puisque notamment par équipe les Vaudoises (C7) ont décroché le titre national en 2015 tandis que l'équipe masculine remportait le bronze en 2014 et se classait cinquième en 2015.

En sport élite, le cadre le plus ancien, celui du trampoline créé en 1994, regroupe en 2015 onze gymnastes vaudois parmi les 20 membres du Centre régional romand de trampoline d'Aigle dont deux membres d'un cadre national espoirs. Depuis août 2015, ils sont entraînés par Sergio Lucas. A noter qu'en 2015 les cinq membres du cadre national sont tous vaudois et que Nicolas Schori (Ecublens) a pris la seizième place aux Championnats du monde de cette même année et Fanny Chilo (Morges) la septième place en synchrone avec Sylvie Wirth.

Né en 2013, le cadre cantonal de gymnastique rythmique intégrera en 2017 un Centre régional de



Les trois nouveaux membres élus au comité : Alexandre Volet, Manon Félix et Pierre-Yves Gilliéron (de g. à dr.).

performance à l'instar de celui du trampoline (*voir article en p. 13*). En 2015, il réunit 17 gymnastes dont six membres d'un cadre FSG tandis que Jasmin Frieden (Lucens) est membre du cadre national.

Enfin, le benjamin des cadres, celui de l'artistique féminine, créé en 2014 à Aigle, regroupe neuf gymnastes entraînées par Kristian Periša. Les premiers fruits du travail accompli en moins de deux ans se sont traduits par plusieurs podiums lors du Championnat romand 2016 (*voir article en p. 16*).

Complexe gymnique cherche terrain bien situé

Pas facile de concilier les besoins administratifs, de formation et sportifs de toutes les disciplines pratiquées au sein de l'ACVG (agrès, athlétisme, trampoline, gym artistique et rythmique, jeux...) sous un même toit, idéalement accessible des quatre coins du canton et ce à un prix abordable ! Une équation à plusieurs inconnues que le groupe de travail conduit par Raoul Vuffray potasse depuis des mois avec des travaux pratiques sous la forme de visites de centres gymniques polyvalents en France et en Suisse, construits à neuf ou sur la base de locaux préexistants (halle industrielle).

Un avant-projet axé autour de six salles de gym avance le montant de douze millions de francs en ne tenant compte que des besoins prioritaires de l'ACVG et sans le prix du terrain.

Malgré la complexité du défi, Raoul Vuffray préconise d'aller de l'avant et de démarrer une levée de fonds ainsi que de solliciter les communes situées dans le périmètre du grand Lausanne afin de dénicher le terrain propice à accueillir ce complexe.

Idées, conseils et appuis en matière de sponsoring, mécénat et subvention sont les bienvenues !

AG

Un seul toit pour tous !

Cette volonté de viser l'excellence dans les agrès et les disciplines élites – la gymnastique artistique masculine devrait à terme également donner naissance à un cadre – grâce à une structuration de la sélection et de l'entraînement devrait se poursuivre avec la naissance du Centre gymnique de l'ACVG. Raoul Vuffray a présenté les premières conclusions de ce vaste projet qui doit donner les infrastructures nécessaires au développement de la gymnastique dans le canton de Vaud (*voir encadré*). En attendant, la débrouillardise est de mise... N'est-ce pas M. le vice-président du Grand Conseil ? Grégory Devaud a, lors de son allocution d'ouverture de l'assemblée, rap-

pelé que s'il n'était pas lui-même un fondu de gym, il abritait dans l'une des granges de sa ferme le nouveau portique des anneaux de la division des agrès !

Trois nouveaux membres élus au comité

Avant que ne soient distingués les gymnastes, moniteurs, juges et autres membres méritants, les délégués ont plébiscité Manon Félix, Alexandre Volet et Pierre-Yves Gilliéron, nouveaux membres du comité ainsi que les six membres en charge dont Laurent Leyvraz, président, qui se sont représentés à leur propre succession.

Techniciennes / Techniciens

Plusieurs techniciennes / techniciens ont émis le désir de quitter

Le Comité cantonal pour la législature 2016-2018

Laurent Leyvraz
Président

Jean-François Quiblier
Vice-président administratif
Division Marketing-Communication

Philippe Arn
Vice-président technique
Division Evénements

Alexandre Volet
Division Finances

Manon Félix
Division Formation

Cédric Bovey
Division Agrès

Aurélien Fänger
Division Gymnastique

Nicolas Conne
Division Sport-Elite

Pierre-Yves Gilliéron
Division Athlétisme

leur poste. Ils sont remerciés pour leurs activités au sein de la gymnastique vaudoise.

Heureusement, de nouveaux arrivants viennent combler les rangs: Léa Baechtold (agrès), Caroline Emmenegger (informatique), David Favros (athlétisme), Marlizahn Jaberg (athlétisme), Catherine Ménétrety (athlétisme), Angela Neuhaus (gymnastique et commission de gestion), Antonio Panarese (athlétisme), Grégory

Quin (journal GYM), Géraldine Ray (formation), Bastian Wieland (agrès de société), Sylvie Glayre (commission de gestion), Aline Sandmeyer (commission de gestion) et Alain Tassel (commission de gestion). Le comité les remercie d'ores et déjà pour leur engagement.

Rendez-vous est pris pour la prochaine assemblée des délégués, le 11 mars 2017 à Crissier.

Texte et photos : Annika Gil

La Maison du sport vaudois à Leysin



En attendant le Complexe gymnique de l'ACVG, tous les sportifs confondus sont invités à venir vivre leur passion à Leysin dans le cadre de la Maison du sport vaudois qui a ouvert ses portes le 1^{er} juin 2016. Marco Astolfi, président du Conseil de fondation du Fonds du sport vaudois, a présenté aux techniciens les atouts de cette structure surtout destinée à accueillir des camps sportifs. Dotée de sa propre salle de gym équipée et d'un terrain multisports extérieur, elle peut héberger jusqu'à 70 personnes et nourrir 80 convives dans son réfectoire.



Marco Astolfi, président du Conseil de fondation du Fonds du sport vaudois.

En savoir plus sur :
www.maisondusportvaudois.ch